

Tribune Asinhpa

Engagés pour une tarification responsable et éthique du numérique en santé

Dans le cadre d'échanges concernant le changement des modèles de financement des solutions digitales, les membres de l'Alliance éthique et souverain en santé constatent que les outils numériques représentent une part croissante des coûts d'exploitation des établissements de santé.

Cette tendance s'accompagne d'une insuffisance de ressources financières consacrées aux investissements nécessaires à l'intégration de nouvelles technologies, pourtant indispensables à l'efficacité du système de santé.

Ce déficit d'investissement est d'ailleurs mis en avant par la Cour des Comptes dans son dernier rapport¹, qui souligne que la « *fragilité des systèmes d'information hospitaliers tient à leur complexité croissante et au sous-investissement chronique dans le numérique* ».

Conscients de la nécessité d'apporter aux établissements de santé une vision maîtrisée et prévisible de leurs coûts, les membres de l'Asinhpa rappellent leur volonté de promouvoir et développer un numérique plus souverain et éthique.

Cet engagement se matérialise à travers une approche commerciale singulière envers leurs clients et adhérents, fondée sur des principes de responsabilité et de durabilité.

Ils s'engagent à offrir aux établissements de santé une vision à long terme de leur stratégie de produits qui repose principalement sur le développement de solutions numériques innovantes et souveraines, conçues et développées en cohérence avec les besoins spécifiques des établissements de santé.

Dans cette perspective, les membres accordent une attention particulière à la sélection de leurs fournisseurs en positionnant les critères de prix et de dépendance technologique au cœur de leur processus décisionnel. Ils cherchent particulièrement à limiter leur dépendance envers les fournisseurs qui sont en position dominante sur le marché et qui sont susceptibles d'imposer des conditions commerciales défavorables aux industriels du numérique en santé (cf Tribune Asinhpa : *Les conséquences du rachat de VMware par Broadcom*).

¹ Publication de la Cour des Comptes : *Observations définitives - La sécurité informatique des établissements de santé*

Ils s'obligent à apporter des informations claires et précises sur les tarifs pratiqués et à justifier des éventuelles augmentations de prix, nécessaires pour assurer un niveau de qualité élevé des produits et services.

Les membres de l'Asinhma favorisent aussi des relations pérennes avec leurs clients et adhérents, comme en témoigne leurs années d'ancienneté dans le secteur du numérique en santé.

Contrairement à d'autres acteurs qui adoptent parfois une approche de court terme, influencée par des impératifs de rentabilité attendus par des actionnaires ou des fonds de pension privés, les membres de l'Asinhma privilégient les relations durables.

Basées sur la confiance, ces relations doivent permettre de coconstruire des solutions performantes financées au travers des bénéfices réalisés et réinvestis en faveur de la filière publique, dans une optique d'efficacité du système de santé.

Ces pratiques responsables et éthiques doivent permettre d'offrir aux établissements une meilleure transparence concernant les coûts d'exploitation de leurs outils numériques sur le long terme et donc de leur permettre de réaliser des investissements sur de nouvelles technologies.

Les membres de l'Alliance du numérique éthique et souverain en santé rappellent l'importance de ces investissements qui sont des leviers forts à la performance et l'efficacité de notre système de santé.

A propos de l'Asinhma :

L'Asinhma est une fédération d'intérêt général qui regroupe des acteurs œuvrant pour une transformation éthique, humaniste et souveraine du numérique en santé

Contacts :

- **Sarah PEIGNE**, Déléguée en charge de la communication et de la promotion de l'Asinhma : contact@asinhpa.org
- **Elise GUITTARD**, Chargée de mission de l'Asinhma : elise.guittard@asinhpa.org